

CLAVES DEL ÉXITO PARA LAS PARTES INTERESADAS

Programa ROSE (Removing Obstacles to Cervical Screening): empoderamiento de la mujer para eliminar el cáncer cervicouterino

 <p>PACIENTE</p>	<p>MAYOR DIAGNÓSTICO</p>	<p>Un total de 22 169 mujeres examinadas a través del programa ROSE mediante el uso de pruebas de autotoma vaginal del VPH entre 2018 y 2023 (actualizado hasta el 28 de febrero de 2023).</p> <p>El 5,6 % de las mujeres dieron positivo para el VPH, de las cuales el 91 % se han enlazado con la atención sanitaria.</p>
	<p>DIAGNÓSTICO MÁS TEMPRANO</p>	<p>Se han identificado y enlazado con la atención 4 personas con estadios iniciales previamente desconocidos de cánceres cervicouterinos relacionados con el VPH y otras 194 personas con lesiones precancerosas previamente no identificadas.</p>
	<p>MAYOR CONCIENCIACIÓN</p>	<p>Más de 22 000 mujeres que se sometieron a una prueba de detección de cuello uterino con el programa ROSE recibieron información no solo sobre la importancia de esta prueba de detección, sino también sobre las implicaciones de los resultados de sus pruebas de VPH.</p>
	<p>REDUCCIÓN DEL ESTIGMA</p>	<p>«Muchas pacientes piensan que el VPH es una ETS. Sienten vergüenza al respecto y algunas incluso culparán a sus parejas por haber mantenido relaciones extramatrimoniales. El mensaje y la formación adecuados son fundamentales para que el programa ROSE ayude a todos a entender que el VPH es algo común y que un resultado positivo en la prueba no significa que se haya hecho nada mal. La normalización de las pruebas del VPH supone un gran comienzo».</p> <p>- Iffah Amin, enfermera del University Malaya Medical Centre</p>
 <p>PERSONAL MÉDICO</p>	<p>MEJORA DE LA CONFIANZA CLÍNICA</p>	<p>«Sabemos que las pruebas del VPH tienen una sensibilidad del 90 % en la detección de lesiones de grado alto, por lo me siento más segura de que las mujeres vuelvan al calendario de pruebas de detección de rutina (repetir la prueba del VPH en los próximos 5-10 años) cuando el resultado sea negativo, especialmente las que se han sometido a pruebas de detección en el marco del programa ROSE».</p> <p>- Dra. Farah Gan, especialista en el hospital universitario de enseñanza, University Malaya Medical Centre</p>
 <p>SISTEMA SANITARIO/ ADMINISTRACIÓN</p>	<p>MEJORA DE LA REPUTACIÓN</p>	<p>El programa ROSE ha recibido el respaldo de al menos 4 organizaciones sanitarias líderes a nivel mundial, como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • The Union for International Cancer Control (UICC) • International Papillomavirus Society (IPVS) • The National Cancer Institute (NCI) • La Organización Mundial de la Salud, carta de reconocimiento (de noviembre de 2017) en la que se destacaba la valiosa labor de la ROSE Foundation.
 <p>PAGADOR</p>	<p>MITIGACIÓN DE RIESGOS</p>	<p>El 2 % de las mujeres sometidas a pruebas de detección en el marco del programa ROSE han recibido tratamiento para sus lesiones cervicouterinas con procedimientos sencillos basados en la detección precoz. Esto se traduce en una reducción del cáncer cervicouterino y de las muertes de aproximadamente 15 900 a 17 800 casos y de 9700 a 10 600 muertes antes de 2070 respectivamente¹.</p>

1. Keane, Adam, Chiu Wan Ng, Kate T. Simms, Diep Nguyen, Yin Ling Woo, Marion Saville y Karen Canfell. «El camino hacia la eliminación del cáncer cervicouterino en Malasia: evaluación del impacto y la rentabilidad de la detección del virus del papiloma humano mediante la autotoma y la ayuda de los registros digitales» International Journal of Cancer 149, n.º 12 (2021):1997-2009.